

12 DE NOVIEMBRE DE 2025.

**DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.**

**PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: "VOCES QUE TRANSFORMAN".**

Con su venia, diputada presidenta, compañeras y compañeros diputados, medios de comunicación y público en general, muy buenas tardes. Hoy presento a esta honorable soberanía una iniciativa profundamente humana, inspiradora y necesaria, una propuesta que simboliza un paso histórico hacia la inclusión y la participación plena de todas las personas. Me refiero al primer parlamento de personas con discapacidad del Estado de Chiapas, que llevará por nombre voces que transforman. Esta iniciativa surge desde la Comisión de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad e Inclusión del Honorable Congreso del Estado de Chiapas en coordinación con el Sistema DIF Estatal, que con gran compromiso encabeza la Señora Sofía Espinosa, una mujer sensible, cercana y profundamente comprometida con las familias chiapanecas y con las causas que verdaderamente cambian vidas, bajo la dirección de la maestra Ana Granda González, quien ha impulsado con pasión una visión de inclusión real y de trabajo constante a favor de quienes más lo necesitan y con el acompañamiento de la líder juvenil Yaz Ramírez, cuya energía, empatía y determinación representan la fuerza de una nueva generación que alza la voz con esperanza y con amor por Chiapas. El Parlamento Voces que Transforma tienen un propósito claro, abrir las puertas de este recinto legislativo a las personas con discapacidad, para que ellas sean quienes compartan sus experiencias, sus propuestas y sus sueños, participando como diputadas y diputados por un día, ejerciendo su derecho a ser escuchadas y a formar parte de la activa de la construcción de las políticas públicas que la afectan directamente. Por primera vez en la historia de nuestro Estado, este Congreso será testigo de un ejercicio de participación ciudadana donde las personas con discapacidad ocuparán su lugar legítimo al diálogo, al pensamiento crítico y a la construcción colectiva. Los temas que se abordará este parlamento son esenciales para avanzar hacia una sociedad más justa, la accesibilidad universal, la educación inclusiva, la salud, el empleo digno, la movilidad, la justicia social, la participación ciudadana y la cultura como medio de desarrollo y expresión. Cada propuesta que surja de este parlamento será una oportunidad para escuchar lo que durante años fue silenciado y para transformar esas voces en acciones legislativas que generen cambios reales. Compañeras y compañeros diputados, hablar de inclusión no es hablar de caridad, es hablar de derechos, es reconocer

que la verdadera fortaleza de un pueblo se encuentra en su capacidad de valorar la diversidad de tender puentes y de derribar barreras. Las personas con discapacidad no necesitan compasión, necesitan oportunidades, no buscan lástima, buscan justicia, y este parlamento es precisamente eso, una respuesta concreta, una acción firme, una muestra de que en Chiapas la inclusión no es un discurso, sino una realidad que estamos construyendo con hechos. Este ejercicio legislativo no solo fortalecerá la participación social, sino que también inspirará a nuevas generaciones a atender que todas y todos, sin excepción, tenemos algo valioso que aportar a nuestra comunidad. Por eso, Voces que Transforma no será un evento más, será un símbolo de respeto, de reconocimiento y de esperanza. Una demostración de que cuando el corazón y la voluntad se unen, las instituciones pueden convertirse en verdaderos instrumentos de cambio. Invito a mis compañeras y compañeros diputados a sumarse con convicción a esta iniciativa, hacer de este congreso un espacio que escuche, que acompañe y un espacio que pueda transformar la empatía con acción y la sensibilidad en resultados. Porque las voces que hoy decidimos escuchar, serán las mismas que mañana transformarán la historia de Chiapas. Es cuanto, muchas gracias.